

Zeitschrift: Nachrichten der Schweizerischen Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen (Burgenverein)

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen, Burgenverein

Band: 19 (1946)

Heft: 3-4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zürich



Nachrichten

der Schweiz Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen

(BURGENVEREIN)

Revue de l'Association suisse pour la conservation
des châteaux et ruines (Soc. p. l. Châteaux Suisses)

Rivista dell'Associazione svizzera per la conserva-
zione dei castelli e delle ruine

Erscheint jährlich 6 mal

Résumé du rapport pour 1945

Après la cessation, si longtemps attendue, des hostilités, au printemps de 1945, et après que les hommes eurent pu reprendre un peu courage et confiance en l'avenir, un intérêt renouvelé et accru s'est fait sentir dans notre pays pour les choses concernant la culture également. A différents points de vue, cet intérêt s'est aussi manifesté à la Société des Châteaux Suisses le nombre des membres a augmenté, de nouveaux projets ont vu le jour ou d'anciennes idées ont été reprises qui avaient dû être reléguées à l'arrière-plan à raison des événements de la guerre. Ces faits sont réjouissants, et nous voulons seulement espérer que la période de paix sera de longue durée et que la plus atroce des guerres ne se répétera plus jamais.

Les objets suivants ont retenu l'attention du bureau et du comité directeur:

Bottmingen. Ce château, entouré d'étangs et situé dans les alentours immédiats de Bâle, a été maintenant entièrement restauré et a pu être inauguré en juin.

Château de La Bourg, dans le Jura bernois. L'architecte Max Alioth a été chargé de faire les relevés géométriques et les prises de vues photographiques devant permettre l'élaboration d'un projet de réfection et de nouvelle affectation de ce château romantique, qui s'élève à l'extrême pointe de notre frontière.

Ehrenfels près de Thusis (Grisons). — Un nouveau bail a été conclu au sujet de l'utilisation de ce château comme auberge de jeunesse avec l'Association zurichoise pour les auberges de jeunesse, qui en était déjà locataire jusqu'ici.

Felsenburg près Kandersteg (Berne). — M. J. Seeberger, ingénieur à Frutigen et conservateur de cette belle ruine dominant la vallée de la Kander, a poursuivi les fouilles en cours et a procédé à des sondages à l'intérieur de la tour afin de pouvoir reconnaître exactement les dommages.

Forstegg. — Les travaux préparatoires (devis, demande de subvention aux autorités, etc.), qui doivent permettre d'entreprendre les travaux de réfection de cette ruine du Rheintal saint-gallois, ont été menés à chef, afin que l'on puisse commencer les travaux de conservation proprement dits, dès que les matériaux de construction nécessaires seront de nouveau disponibles.

Freienstein près Rorbas (Zurich). — Le vœu exprimé par un ami de notre société que l'on préserve de plus amples dégâts cette ruine dont il ne subsiste plus qu'un fragment de tour de quelque huit mètres de haut, nous a incités à prendre contact avec le propriétaire de ladite ruine. Une visite commune a eu lieu.

Hünenberg près Cham (Zoug). — Cette ruine (voir le rapport de l'année dernière) a maintenant été dégagée. Les travaux ont mis au jour le plan d'ensemble de l'édifice.